



# Protokoll der 7. Sitzung der Fach- schaftsvertretung der Naturwissen- schaftlichen Fakultät

09.07.2014

**FSV der Naturwissenschaftli-  
chen Fakultät**  
Turnstraße 7  
91054 Erlangen

**Telefon:** 09131 85-26695  
**Telefax:** 09131 85-26760

**Internet:**

<http://www.stuve.uni-erlangen.de>

[stuve-nat-fachschaft@lists.uni-erlangen.de](mailto:stuve-nat-fachschaft@lists.uni-erlangen.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung:**

Michael Wagenpfeil  
[michael.wagenpfeil@fau.de](mailto:michael.wagenpfeil@fau.de)

**Protokoll:**

Marius Neuß

**Anwesend** Peter R., Peter S., Michael, Alexandra, Tobias, Marius, Sabrina, Cordula, Tabea

**Externe** Nicklas (FSI Chemie), Patrick (FSI Biologie), Henriette (FSI Mathe/Physik, SpRat), Diego (FSI Pharmazie), Hannah (FSI Chemie), Johannes (SpRat)

**Stimmrechtsübertragungen** Nora auf Peter S.

**Stimmenzahl** 10

Beginn 20:20 Uhr

## **Inhaltsverzeichnis**

<b>TOP 1</b>	<b>Protokollführung, Feststellung der Beschlussfähigkeit</b>	<b>1</b>
<b>TOP 2</b>	<b>Festlegung der Tagesordnung</b>	<b>1</b>
<b>TOP 3</b>	<b>Bericht aus dem Konvent</b>	<b>1</b>
<b>TOP 4</b>	<b>Bericht aus der LuSt-Kommission</b>	<b>1</b>
<b>TOP 5</b>	<b>Bericht vom Fakultätsrat</b>	<b>2</b>
<b>TOP 6</b>	<b>Verteilung der Haushaltsmittel</b>	<b>2</b>
<b>TOP 7</b>	<b>Unterbesetzung Prüfungsamt</b>	<b>3</b>
<b>TOP 8</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>3</b>

## **TOP 1 Protokollführung, Feststellung der Beschlussfähigkeit**

10 Stimmen sind anwesend. Marius schreibt das Protokoll. Wir begrüßen mehrere Gäste, darunter vor allem Aktive der neu gewählten FSV.

## **TOP 2 Festlegung der Tagesordnung**

Die TOPs *Bericht aus dem Fakultätsrat* und *Unterbesezung Prüfungsamt* werden ergänzt. Es gibt mehrere Themen unter Verschiedens. Die Sitzung ist bis auf TOP 6 öffentlich.

## **TOP 3 Bericht aus dem Konvent**

- Wichtigster Punkt: Werbung für Urabstimmung Semesterticket Mitte/Ende November.
- Kulturticket (Theaterflat) ist auf Eis gelegt. Die Kräfte werden auf das Semesterticket konzentriert und die Diskussion verschoben, bis über dessen Einführung abgestimmt wurde. Weiterer Grund: das Studentenwerk hat keine Zeit da viel zu tun mit Semesterticket im Moment. Außerdem Sorge um großen Bürokratieaufwand.
- Kommendes Jahr werden die Sitzungen anders geplant: das Konventswochenende findet früher statt, damit langwierige Programmpunkte (Wahlen etc.) nicht die Sitzungen verstopfen.

## **TOP 4 Bericht aus der LuSt-Kommission**

Diskussion über wichtige Projekte stehen an:

- Regelungen für die Abgabe einer Bachelor-/Masterarbeit
- Studierenden-Ranking: man wartet auf Rechtsabteilung.

Theresa Stadler gibt ihren Posten an Ani aus der Geographie ab. Dies wird von der neuen FSV diskutiert werden.

## TOP 5 Bericht vom Fakultätsrat

- Normalerweise bis zum 23.12. Vorlesung. Diesmal ist das aber ein Dienstag, daher vorlesungsfrei schon ab dem 22.12.14.
- Neue Studiendekane: Biologie: Klingler, Chemie: Schatz, Vertreter in der Kommission für Lehre und Studierende: Eichler.
- Master ILS soll internationalisiert werden. Wie in der Physik soll sich die Sprachniveauvoraussetzung B2 fakultätsweit durchsetzen. Wird noch mindestens bis zum WS 15/16 dauern.
- Es soll an Schulen eine Vertiefungsrichtung Geowissenschaften eingeführt werden. Entsprechend wird es in Zukunft ein Aufbaumodul in Geowissenschaften geben, anschließend an ein Physik-, Chemie- oder Geographie-Lehramtsstudium.

## TOP 6 Verteilung der Haushaltsmittel

Es gibt drei Posten:

- **Chemie:** Fahrtkosten (60 Euro pro Person hin- und zurück) für ein Seminar über Akkreditierungen mit Hinblick auf eine Aufnahme in den Akkreditierungspool. Datum: 26.-28.9. - momentan max. 5 Interessenten. Insgesamt deutschlandweit nur 15 Plätze, also vermutlich werden eher weniger Leute mitfahren. Die FSV stimmt für den Antrag.
- **Biologie:** Es wird ein neuer Computer benötigt. Kosten bis zu 1000 Euro vermutlich aber eher weniger. Die FSV spricht sich dafür aus.
- **Pharmazie:** Die FSI Pharmazie beantragt Mittel für eine Lizenz für ihr Pharma Hörsaalkino. Tabea schlägt Mitnutzung der Lizenz der FSV TechFak vor. Cordula bemerkt, dass die FSI Mathe/Physik ihre Hörsaalkino-Lizenz selber bezahlt. Es wird über bessere (evtl NatFak-weite) Lösungen diskutiert. Cordula fragt an der TechFak, ob man die Lizenz auch auf die NatFak ausweiten kann. Der neue Fachschaftssprecher Tobias hat das Thema auf dem Schirm.

Unser Mittelverwendungsplan ist im Wesentlichen aufgegangen.

## TOP 7 Unterbesetzung Prüfungsamt

Das Prüfungsamt der Geographie ist dauerhaft unbesetzt wegen Krankheit von Frau Schmidt. Die FSI Geographie plant, einen Brief an Frau Kley zu schreiben. Dies wird vom Dekan unterstützt. Johannes wirft ein, dass das Informatikprüfungsamt auch länger unterbesetzt war. Ähnliche Erfahrungen gibt es in der Mathematik und in der Chemie.

Handlungsempfehlung: Tabea fragt bei den Archäologen nach, wie es dort steht. Peter erfragt über Nora beim Studiengang ILS, was unternommen wird, wenn ein Student Kontakt zum Prüfungsamt sucht.

Tabea und Alexandra schicken Michael die Antwortschreiben zu.

## TOP 8 Sonstiges

- Ein Student plädiert für die Einführung eines Kurses für *VectorWorks*, ein Programm, das für die Arbeit als Geograph in der Wirtschaft essentiell sein soll. Er fragte bei der FSI an, ob das aus Studiengebühren bezahlt werden kann. Die FSI Geographie trägt dieses Anliegen an die FSV. Diese spricht sich dafür aus, dass Tabea mit Rückendeckung der FSV das Anliegen an das Rechenzentrum trägt.
- Henriette berichtet: Momentan wird der studentische Teil des Selbstberichtes erarbeitet. Falls jemand Input hat, bitte an sie wenden. Außerdem steht sie jederzeit für Fragen bereit.